
Libros y Revistas

JEAN-JACQUES SERVAN-SCHREIBER. **El desafío americano.** Plaza & Janés, S. A. Editores. Barcelona, 1968.

El libro más discutido del año, que acusa el dominio económico de Estados Unidos sobre Europa.

Según Servan-Schreiber, la industria americana en Europa será, dentro de quince años, la tercera potencia industrial del mundo. Es que están financiadas en un 55 por 100 por créditos obtenidos en los propios países europeos, y en un 35 por 100 por subvenciones de autoridades de estos países, procediendo el resto, únicamente, de los Estados Unidos. Y, partiendo de esta base, hace preveer, el autor, lo que se puede esperar en el futuro.

El desafío americano ha dado lugar en Francia a numerosas polémicas. De ellas, la más importante fue la organizada por «Europa número uno», que enfrentó, para comentar el libro, a dos grandes líderes políticos: Giscard d'Estaing y Mitterrand. Al término de la misma, ambos propusieron las medidas que estimaban más pertinentes para frenar la «invasión» económica americana: el primero, derechista, dijo: «Hay que dar a las empresas europeas una dimensión a escala americana, y será necesaria la autoridad de una Europa federal»; y el segundo, izquierdista: «Sólo una política tecnológica y una educación democrática, permanente y a escala europea, comprendiendo Inglaterra, puede permitirnos la respuesta al desafío americano».

Como el autor afirma al final de la obra, el libro no tiene más pretensión que contribuir a ello. Y no pretende que sea un libro de historia, sino, un libro de acción.

BERTRAND RUSSELL. **Crímenes de guerra en Vietnam.** Aguilar, S. A. de Ediciones. Madrid, 1967.

En este libro, el filósofo y Premio Nóbel inglés hace un examen de los hechos de la guerra de Vietnam. Precede un rapport histórico con la política seguida por europeos y americanos, para acusar testimonialmente los vergonzosos sucesos. Russell ataca duramente a la política americana, y acusa de haber empleado bombas de **napalm**.

La obra, en su mayor parte, está basada en artículos periodísticos, cartas y discursos que cuidadosamente ha seleccionado el autor.

Russell, acaba diciendo: «El pueblo de Vietnam es el soldado que defiende la justicia en el mundo. Su lucha es épica, un recordatorio constante del heroísmo de que es capaz el ser humano entregado a un ideal noble».

También da cuenta de su Fundación pro Paz a la que han contribuido personalidades como Gunter Anders, Basso, S. Beauvoir, De-dijer, Sakata, Sartre, Schwartz, etc. Y le sirve de apéndice el informe de Ralph Schoenman, enviado especial de la Fundación en Vietnam.

LUIS-PEDRO PEÑA SANTIAGO. **Guipúzcoa olvidada.** Editorial La Gran Enciclopedia Vasca. Bilbao, 1968.

Un libro que describe los rincones menos conocidos de nuestra provincia, que han sido seleccionados por el autor en consideración a sus particularidades, bien sea de Interés artístico, arqueológico, histórico o por belleza natural, cuando no de viejas costumbres de valor folklórico. Peña Santiago, por su sentido de observación y sus conocimientos artísticos e históricos sabe valorar en lo que merece a cada rincón que a ojos profanos dicen muy poca cosa. A la vez, no hay duda, ayuda a juzgar y clasificar en cada caso, con lectura fácil y amena.

Son en total cincuenta lugares de Guipúzcoa a los que hoy se puede llegar por carretera. Y en nuestros contornos, en la mitad baja de la cuenca del río Deva, reseña Arrate, Astigarribia, Deva, Elgueta, Elosua, Placencia y Sasiola.

La obra, lujosamente presentada, contiene más de medio centenar de fotografías y un prólogo de José de Arteche.

Muy útil para conocer mejor la provincia.

XABIER LETE. Egunetik egunera orduen gurpicean (Poemak). Cinsa-Hegosa. Zarauz, 1968.

Un interesante libro de poemas del joven poeta y cantante Xabier Lete de Oyarzun, que mereció los premios de poesía en vascuence convocado por «Agora» en 1966 y 1967. Y el presente libro está confeccionado, principalmente, con los poemas premiados.

Con un vascuence fluido, ora enérgico, ora dulce, con todo el encanto que saben dar los oyarzuarras; sus poemas en general son de línea más bien social con cantos de protesta, aunque en la obra no falten poemas puramente sentimentales, ligados al amor a la tierra, a los hombres y sus penas y a la mujer que ocupa gran parte de su corazón amplio y generoso.

A esto, he de decir que lleva un prólogo del que suscribe, y que lo hizo con el afecto que merece la obra. Es de una lectura movida y penetrante, aconsejable a cualquiera que sepa vascuence.

ANDRES BUESA. Las setas. (Descripción y láminas, señalando con toda seguridad las setas comestibles). Edición patrocinada por la Caja Provincial de Ahorros de Alava. Tercera edición. Vitoria, 1967.

Este libro, cuya primera edición tuvo lugar el año 1950, es un manual práctico para la recolección de setas que no debiera de faltar a ningún aficionado. Con 24 láminas a todo color para distinguir con facilidad las setas comestibles de las venenosas, con una descripción precisa al dorso de cada lámina. Preceden siete capítulos breves con interesantes informaciones sobre el tema.

DR. MINVIELLE, R. OLLIVIER, JEAN y PIERRE RAVIER. Vignemale-Monte Perdido. (Cauterets — Gavarnie — Panticosa — Ordesa — Añisclo — Bielsa.) Centro Excursionista de Cataluña. Editorial Montblanc - CEC. Barcelona, 1968.

Se trata de la edición española de **Pyrénées centrales** de R. Ollivier, con adaptaciones y textos complementarios de Agustín Jolis. Y que viene a completar una zona extensa dentro del plan de guías establecido por el Centro Excursionista de Cataluña bajo la dirección de A. Jolis Felisart. En KEZKA, en el número de febrero de 1968, reseñamos las guías **Posets-Maladeta** y **Pallars-Arán**.

En sus 487 páginas recoge 332 itinerarios de excursiones, ascensiones y escaladas, con 61 croquis, 20 mapas, más un mapa general a escala 1 : 100.000, fuera de texto.

Tratándose de una zona muy frecuentada por nuestros montañeros, recomendamos el uso de esta guía en sus excursiones, que viene a ser la más completa de las que se conocen.

J. SAN MARTIN

